

## DECLARATION A LA PRESSE

### **L'ONUSIDA pleure la disparition de l'ancien président zambien, Kenneth Kaunda**

**GENÈVE/LUSAKA, le 18 juin 2021**—L'ONUSIDA déplore la mort du premier président zambien, Kenneth Kaunda, et exprime ses sincères condoléances à sa famille, à ses amis et à son pays. M. Kaunda a été un pilier de la riposte au sida et a fait preuve de volontarisme et de courage au début de l'épidémie pour dénoncer la stigmatisation et la discrimination liées au VIH.

M. Kaunda, qui a perdu un fils du sida dans les années 1980, a été l'un des premiers membres des Champions for an AIDS-Free Generation in Africa, un groupe éminent composé d'anciens présidents et présidentes, ainsi que de personnalités africaines influentes dont l'objectif consiste à mobiliser la classe politique afin de mettre fin au sida comme menace de santé publique sur le continent d'ici 2030. M. Kaunda a également investi du temps et des efforts à la riposte au sida par le biais de sa Fondation Kenneth Kaunda Children of Africa et de l'antenne zambienne de la campagne Brothers for Life qui vise à encourager l'adoption de modes de vie plus sains chez les jeunes hommes.

En 2018, l'ONUSIDA a décerné son Prix du leadership à M. Kaunda pour ses services rendus à la riposte mondiale, régionale et nationale au sida. En acceptant cette récompense, M. Kaunda l'a dédiée aux personnes décédées de maladies opportunistes ainsi qu'aux personnes en première ligne de la lutte contre le VIH. M. Kaunda restera aussi dans les mémoires pour avoir chanté sa chanson lors d'événements publics : We Shall Fight and Conquer AIDS.

« Le soleil s'est couché sur un homme formidable et bon, un combattant de la liberté, un défenseur du panafricanisme, un membre fondateur de l'Organisation de l'unité africaine et un géant de la riposte au VIH », a déclaré la Directrice exécutive de l'ONUSIDA, Winnie Byanyima. « C'était un homme courageux, plein de compassion et infatigable dans la lutte contre la stigmatisation et la discrimination liées au VIH, et ce dès les premiers jours de l'épidémie, et sa contribution à la riposte de l'Afrique ne sera pas oubliée. [Comme il l'a chanté,] nous devons lutter et vaincre le sida. »

[FIN]

#### **Contact**

ONUSIDA Genève | Michael Hollingdale | tél. +41 79 500 2119 | [hollingdale@unaid.org](mailto:hollingdale@unaid.org)

#### **ONUSIDA**

Le Programme commun des Nations Unies sur le VIH/sida (ONUSIDA) guide et mobilise la communauté internationale en vue de concrétiser sa vision commune : « Zéro nouvelle

infection à VIH. Zéro discrimination. Zéro décès lié au sida. » L'ONUSIDA conjugue les efforts de 11 institutions des Nations Unies – le HCR, l'UNICEF, le PAM, le PNUD, l'UNFPA, l'UNODC, ONU Femmes, l'OIT, l'UNESCO, l'OMS et la Banque mondiale. Il collabore étroitement avec des partenaires mondiaux et nationaux pour mettre un terme à l'épidémie de sida à l'horizon 2030 dans le cadre des Objectifs de développement durable. Pour en savoir plus, consultez le site [unaids.org](http://unaids.org), et suivez nous sur Facebook, Twitter, Instagram et YouTube.